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本报记者 龚哲汇

说来也巧，上海这几天阴雨不断，
在申花队抵达东方明珠时竟识趣地停
歇了一阵。前天下午4点多，在场的媒
体和球迷总算等到了活动的主角，申
花全队浩浩荡荡地走向平台广场，在
“上海欢迎您”字样前合影留念，延续
了七年历史的登高活动开始了。
球迷最关心的还是新援到底会不

会官宣，在登高活动前，俱乐部在东方
明珠的发布厅举行了新援见面会，正
式宣布杨旭、马丁斯和马镇加盟球队。
首次正式亮相，新援们各有感概，

杨旭更是在发布会上表示自己终于实
现了“儿花梦”，“很荣幸穿上申花战
袍，这是我小时候的梦想，现在梦想已
经成真了，希望接下来能为申花取得
好成绩。”似乎“申花”本身就是充满魔
力的字眼，翻看往年的东方明珠塔下
新援加盟时的语录，“加盟申花是我儿
时的梦想”也和登高活动一样成了每
年的传统节目。

登上259米的透明观光平台，塔
外云雾缭绕，让人看不清外面的风景。
几位参加过好几次活动的球员走了一
圈，便开始寻找下塔的方向，对于他们
而言这里太熟悉了。本想一睹浦江景
色的金信煜有些失望，“我第一次到东
方明珠是和家里人一起来的，今天没
能看到上次的景色，有点可惜。”不过
一会儿，金信煜便紧跟崔康熙和助教
团一起下了塔。观光平台上，只有沙拉
维、马丁斯、钱杰给、莫雷诺和几位来
自欧美的工作人员还驻足停留。
今年是莫雷诺第七次参加登高活

动了，但哥伦比亚人前天上塔时却有
些不适应。回想起去年登高，莫队有好
友瓜林陪伴，如今身边的外援换了一
茬，向来有些内向的莫队的话也少了。
俱乐部董事长吴晓晖和总经理周军一
同走向莫雷诺，两位领导几句话之后，
气氛便活跃起来，三人相谈甚欢。

时隔两年多再度登上东方明珠，
马丁斯自然是最激动的球员。尼日利
亚人连发几条视频，透过脚下的玻璃

拍摄塔下景色，又叫来钱杰给、沙拉维
等人一同入框。当然，马丁斯也没忘记
一旁的莫雷诺，四人叫上在场的摄影
师，背靠玻璃墙席地而坐来了张大合
影，直到其他球员都已经下楼，四人才
恋恋不舍地离开。
“Shopping Time（购物时间）。”

下电梯时钱杰给说道，虽然只来过
一次东方明珠，但登高活动的程序
早已了然于胸。东方明珠的一层开
放着不少商店，其中有一家正好是
之前莫雷诺合作过的休闲鞋品牌，
“DaFu！”看到Logo的莫雷诺惊喜地
说道，他又在店门口驻足了一会儿，
看着其他款式若有所思。莫雷诺或
许不知道的是，在上海有成百上千
的球迷穿上了他那双联名鞋，以支
持他的公益梦想。
在东方明珠出口处，绿地申花官

方商城早已等候各位球员多时，路过
自家球队官方商店，球员们自然也要
拿出实际行动支持一下。新援杨旭早
已挑好了自己心仪的商品，走出商店

后他又立马折了回来，再仔细逛了一
圈买了几件商品。沙拉维则是看到外
面下起了大雨便就地取材，自己买了
把雨伞，还贴心地给司机送上一把。而
一想到即将离家两个多月，当上父亲
的李帅在商店内停留许久，为自己的
孩子挑选礼物，皮球、童装⋯⋯李帅绝
对是当天的消费大户。
相比较队友们满载而归，莫雷诺

挑选商品保持了一贯的深思熟虑。绕
着小小的货架转了两三圈，莫雷诺终
于有了满意的商品，追求实用的他看
上了球衣形的充电宝———正好他的手
机快没电了。但充电宝是“盲盒”出售，
莫雷诺不一定能买到印有“10号”的款
式，店员们见状也立即满足他的心愿，
特许队长先拆后买。当然，即便是帮助
球队夺得两个冠军的功勋球员，莫雷
诺也是要买单的。
结束登高活动后，今天申花将迎

来新赛季前热身赛的最后一个对
手———北京国安。在结束热身赛后，申
花队将于19日前往大连。

本报记者 龚哲汇

这已经是吴晓晖第七年登上东方
明珠，参加申花新赛季出征仪式了。

活动之前，申花在塔下的报告厅
内举行了新赛季动员大会。俱乐部董
事长吴晓晖在仪式上说道：“我对申花
新的赛季充满信心，大家可以看到我
们今年引援阵容的强大，是对球队阵
容的强力补充。”

赛季开始前，申花引进冯潇霆、曾
诚等一批富有经验的老将，因为年龄
原因，这些转会操作也受到了外界的
质疑，对此吴晓晖自有答案，“中国有
句俗话讲，‘家有一老，如有一宝’，我
今天盘点了一下，我们球队33岁以上
的老队员大概有九位，但是我不感觉
他们会对球队的状态、比赛带来影响。
可以说个个都是宝，他们一定会为球
队新赛季取得好成绩去努力的。”

吴晓晖特意以李帅为例，“李帅到
我们球队的时候33岁了，在我们球队
今年已经是第五个年头了，李帅为我
们三次进亚冠，两次夺得足协杯冠军
立下了汗马功劳，我们今天在座的这
些老队员，包括我们的队长莫雷诺等，
都是我们所有申花球迷公认的优秀球
员。”

吴晓晖还统计了申花队内30岁上
下的球员，在吴晓晖心中，他们是申花
的“黄金年龄段球员”，“他们正处于成
熟收获的季节，对于稳定队伍会有很
大的帮助。”当然，球队中的年轻力量
是吴晓晖最为看重的未来，“我们还有
六到七名年轻球员，他们也同样具备
上场的能力，是球队未来的希望。正是
有了这些球员，才能为申花取得好成
绩去创造条件。”

有了老中青三结合的球队架构，
申花对新赛季有了更明确的目标，“现
在为球队去争取更好的成绩创造了很
好的条件，”吴晓晖说道，“在接下来的
赛季当中，我希望全队上下在主教练
的带领下，在管理团队的领导下，在全
体队员的共同努力下，继续发挥申花
团结一心，努力拼搏的精神；发扬申花
不服输，想登顶的精神。”

和吴晓晖一样，俱乐部总经理周
军也表示，申花每年的要求都是朝冠
军目标迈进，“只要在申花这个团队，
目标一定是冠军。”然而在确定大目标
的情况下，俱乐部方面也会务实，尤其
是今年遇上特殊情况，比赛有很多不
确定性，“我们会以积极心态面对，很
多队员说封闭两个月怎么怎么样。我
就说，你就跟镇守边关的将士去比比，
你跟抗疫的医生去比比，你们算什么
呢？如果连这个都不能克服还算什么
体育精神。我们的目标还是力争亚冠
资格，保证能连续打亚冠，然后再谈争
冠军奖杯。”

不论目标如何，从俱乐部的调整
动作或是赛季前的宣言来看，申花对
新赛季满怀着雄心壮志，“我相信新赛
季一定能展现给球迷一支更好的申
花，给球迷带来更多的快乐和喜悦。”
吴晓晖说道，“我也相信赛季结束的时
候，我们一定能聚在一起为球队庆功，
也希望申花未来能让上海这座城市再
次成为蓝色的海洋。”

旭日东升 马到成功

吴晓晖———

我们的老队员
个个都是“宝”

本报记者 李冰

尽管不是第一次登上东方明珠电
视塔，甚至不是第一次以申花队员的
身份登顶，但是在7月15日的这个傍
晚，当尼日利亚外援跟随申花全队再
次登上位于259米的透明观光平台
时，马丁斯依然有些激动，因为就在10
分钟之前，申花俱乐部通过官方渠道，
正式宣布了他加盟的消息。“对我来
说，这是一个非常重要的时刻，也是非
常有意义的时刻，在经历了一段最艰
难的时刻之后，我依然跟足球在一起，
依然跟申花在一起！”
“一切都是新鲜的，我也把这次加

盟当作一次全新的开始。”或许是为了
表明自己的确是个“新人”，全队登顶
东方明珠电视塔之后，有记者提出对
他进行采访，马丁斯表示没有问题，但
是要跟俱乐部新闻官打好招呼：“也许
有人认为我是老将，但是对我来说，这
将是一次完全不同的挑战，我会尽自
己最大的努力来帮助球队，就像所有
的队友做到的那样。”

对马丁斯来讲，最大的挑战无疑
来自于球队的人员变化。15日的新赛
季出征仪式上，包括马丁斯在内的九

名本赛季新引进的内外援集体亮相，
如果再加上正处于隔离阶段的姆比亚
的话，几乎可以组成一支完整的球队，
球队阵容的变化幅度之大，由此可见
一斑。上一次效力申花时，与马丁斯一
起踢球的申花外援当中，现在只剩下
了莫雷诺一个人，即便是之前队内蓝
白争霸赛时的锋线搭档朱建荣，如今
也转会去了青岛黄海队，从这个角度
来讲，作为“新人”的马丁斯，想要在与
金信煜、沙拉维、莫雷诺和杨旭等锋线
队员的竞争中脱颖而出，绝非易事。
不过，作为一名拥有欧洲顶级联

赛经验的老将，马丁斯显然也不会将
自己定位在“新兵蛋子”上面，因为他
短距离范围的冲刺速度，以及门前敏
锐的捕捉机会的嗅觉和出色的射门得
分能力，同样也是目前这支申花队所
需要的。从阿联酋集训开始，马丁斯便
一直跟随申花队一起训练，对于主教
练崔康熙的战术思想以及战术要求，
他都了解得非常透彻，虽然到本周才
正式宣布加盟，但无论教练组还是申
花队员，早就已经把老马当成了球队
的一员。“这里有不少我非常熟悉的队
友，此前也在一起踢过球，每个人都对
我非常好，所以对我来讲没有什么不

适应的，我相信我们能够再次团结在
一起，为球队共同奋斗。”
按照计划，申花队将在今天下午

与北京中赫国安队踢一场热身赛，这
也是7月25日中超联赛正式开打之
前，申花队踢的最后一场热身赛，18日
休整一天之后，全队将于19日飞赴大
连，进入届时将完全封闭的大连体育
中心皇冠假日酒店，进行开赛前最后
阶段的备战。

根据新赛季中超联赛的规程，今
年外援将执行“报五上四”的政策，由
于姆比亚的隔离要到本月20日才结
束，再加上之前一直在喀麦隆单独训
练，无论身体还是状态都需要一段时
间进行恢复，不出意外的话，马丁斯应
该会占据一个上场外援的名额，而不
是像之前外界分析的那样，被当作球
队的第五外援来使用。不过，对于能不
能踢主力，马丁斯本人倒是显得非常
淡定，在他看来，作为一名前锋，最主
要的是能够在比赛中发挥应有的作
用：“我不会设定一个目标，比如说一
个赛季要打进多少个球，但是会努力
把握住机会，取得更多的进球，同时能
不断地给球队带来胜利，这也是前锋
队员的职责所在。”

申花登高再宣三将加盟

再战中超，“新人”马丁斯准备好了“也许有人认为
我是老将，但是对我
来说，这将是一次完
全不同的挑战，我会
尽自己最大的努力
来帮助球队，就像所
有的队友做到的那
样。 ”

本版摄影 本报记者 陈嘉明


